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«Para tener enemigos no hace falta declarar una guerra;

solo basta decir lo que se piensa» Martín Luther King

Pizza - Pasta & Café
Menú Ejecutivo - Agasajos - Despedidas

Delivery al 4749-8621 / 0800-777-2224
Sarmiento 420, Tigre

Av. Santa María 2546 - Rincón de Milberg - 4731-4259

Además...

Controladores Fiscales
Cortadora de fiambre

Balanzas . Rollos . Heladeras

Ventas
Reparaciones

Tigre: Av. Cazón 363
4731-0115 / 15-4422-9932

15-6115-9932 / 15-6117-0042

Trabajando conjuntamente con la UTN de Pacheco
y una ONG francesa

Vivir sin contaminar
Vecinos conscientes del posible impacto que sus vidas
provocan sobre el humedal, buscan una solución para el
tratamiento de las aguas residuales domiciliarias. Otromodo
Asociación Civil propone un sistema de fitodepuración,
un proyecto innovador para la zona que busca financia-
ción dentro y fuera del país. Para colaborar con los veci-
nos, contacto@otromodo.com.ar                                 Pág.6
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Hacia una planificación estratégica de
los espacios verdes

Para vivir mejor,
        más árboles     Pág.8

Violencia de género

En Tigre se
desmanteló una red
de trata que operaba
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Un sanfernandino que dedicada su vida
a la investigación

Recorriendo
sus últimos libros

Nacido y criado en San Fernando de la Buena Vista, Roberto
Carleo es un docente jubilado que dedica todo su tiempo a la
investigación y publicación de libros. En el 2012, el ex intenden-
te Luis Andreotti lo nombró Asesor Cultural. Desde ese momen-
to hasta febrero de este año, realizó una intensa tarea.           Pág.9
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Qué cambió en todos estos años?
El presupuesto debe equilibrarse, el tesoro debe ser reaprovisionado, la deuda pública debe ser disminuida, la arrogancia de los funcionarios debe ser moderada y controlada,
y la ayuda a otros países debe eliminarse, para que Roma no vaya a la bancarrota. La gente debe aprender nuevamente a trabajar, en lugar de vivir a costa del Estado.

Marco Tulio Ciceron, año 55 A.C
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Como parte de las medidas adoptadas para hacer frente
a la propagación del Covid-19, el Municipio de Tigre incor-
poró 10 camas de terapia intensiva con respiradores mecá-

nicos en el Hospital Municipal de Diagnóstico Inmediato
(HDI) de Benavídez. El equipamiento estará a disposición
ante una potencial saturación operativa del Hospital Provin-
cial de General Pacheco.

"Esto forma parte del plan de contingencia que elabo-
ramos en el Municipio", aseguró el intendente Julio Zamora
durante la recorrida y agradeció al gobernador Axel Kicillof
"por el apoyo que nos permitió completar la cantidad de

respiradores que necesitába-
mos para que este hospital esté
a punto para el eventual creci-
miento de la pandemia. Aquí
hay 30 camas, 20 con respi-

radores de mascarilla y 10 con

respiradores mecánicos; y se
brindará atención a pacientes
de mediana y alta complejidad".

Agregó: "También te-
nemos el Centro de Aislamien-

to en Troncos del Talar para
casos leves. Esto se comple-
menta con las refacciones
que hicimos en el Hospital de
Pacheco, que tiene 26 camas

y es el principal centro de
atención para pacientes con
coronavirus. Por otro lado,
creamos el servicio de
Telemedicina para agilizar la
atención que brinda el Siste-
ma de Emergencias Tigre
(SET) y atender a aquellos
pacientes que tienen patolo-
gías crónicas, como diabéti-
cos e hipertensos, para que
ante cualquier consulta no
tengan que venir hasta el
centro de salud".

Del total de los respira-
dores mecánicos de los que
dispone el HDI de Benavídez,
4 fueron aportados por el Go-
bierno de la Provincia de
Buenos Aires, otros 4 fueron
adquiridos recientemente por
el Municipio y los 2 restan-
tes corresponden a equipa-
miento del sistema de salud
local.

Esta incorporación de
respiradores mecánicos se
suma a los monitores
multiparamétricos, bombas
de infusión y elementos de
protección personal que el
Municipio adquirió y distri-
buyó en los centros de sa-

Covid-19: al HDI de Benavídez
llegaron 10 nuevos respiradores

Destinados a pacientes críticos que requieran ventilación mecánica, los equipos estarán a disposición para ser
utilizados en caso de que el Hospital Provincial de General Pacheco alcance su capacidad operativa de cuidados
intensivos. 4 de ellos fueron aportados por el Gobierno provincial.

lud de todo el distrito. Además, días atrás la gestión local
sumó 3 nuevos móviles destinados a la asistencia médica de
casos leves domiciliarios, con el propósito de reducir los
tiempos de atención sanitaria y la movilización de personas
en el período de aislamiento.

El Hospital Petrona V. de Cordero

de San Fernando recibió un equipo
El Ministerio de Salud bonaerense terminó de distri-

buir 108 respiradores artificiales en hospitales públicos

municipales y provinciales.
A fin de dotar las unidades de terapia intensiva hos-

pitalarias, desde el inicio de la contingencia ya se otorgaron
un total de 490 de estos dispositivos que permiten introducir
aire a los pulmones y lo extraen para facilitar la respiración en
una persona que no puede hacerlo por sí misma. Dada su
función, estas máquinas resultan de vital importancia en este
contexto para aquellos enfermos con coronavirus que pade-
cen insuficiencia respiratoria.

Entre todas las últimas entregas llegó una unidad al
Hospital Petrona V. de Cordero de San Fernando.

Defensa Civil Tigre incorporó más de 200

voluntarios para afrontar la pandemia
Con el objetivo de fortalecer la asistencia a los vecinos de

Tigre en el marco de la propagación del coronavirus a nivel local,
Defensa Civil ha incorporado a más de 200 voluntarios provenien-
tes de todas las localidades del partido. El intendente Julio Zamora
encabezó la ceremonia de bienvenida e hizo extensivo el agradeci-
miento en nombre de toda la comunidad.

"Hay aquí más de 200 voluntarios, vecinos y vecinas del
distrito que se han capacitado y nos han prestado su tiempo para
poder intervenir eventualmente en este Centro de Aislamiento, en el
caso de que sea necesario, y en otros puntos del distrito. Este
esfuerzo tiene un valor inmenso para nosotros y nos llena de orgu-
llo, porque se trata de personas que con mucho amor y dedicación
se han ofrecido a colaborar", sostuvo Zamora.

Dada la complejidad del trabajo a realizar, los voluntarios
reciben capacitaciones obligatorias. Los cursos están relacionados a
Reanimación Cardio-Pulmonar (RCP) y primeros auxilios básicos;
Pri-Map (primer respondiente) en emergencias con materiales peli-
grosos y seguridad general. A su vez, profesionales de la salud los
han interiorizado en cuestiones de logística interna; funcionamiento
general del Centro de Aislamiento; correcta utilización de Equipos
de Protección Personal (EPP) y comprensión y abordaje de accio-
nes sanitizantes.

Para inscribirse o recibir más información, los vecinos pue-
den comunicarse al correo electrónico defensacivil@tigre.gob.ar o
por teléfono al 5288-3411.
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Control nutricional SIN CARGO

COMPRANDO 2 productos

35% de DESCUENTO

11 4095 5290

QUERÉS BAJAR 5 KILOS
O MÁS COMIENDO

LLAMAME YA!!!

Adjudican obras
en estaciones de
bombeo del Río
Reconquista de
municipios de

zona norte
Se construirán 30 bombas y 58 compuertas con el
objetivo de evitar desbordes en los distritos de Tigre,
San Fernando, San Isidro y San Martín.

El gobierno bonae-
rense adjudicó trabajos que
se realizarán en diez estacio-

nes de bombeo ubicadas a la
vera del Río Reconquista, en
los partidos de San Fernan-

do, Tigre, San Isidro y San

Martín, que tienen por obje-
tivo evitar los desbordes por
intensas lluvias.

El Ministerio de Infra-
estructura y Servicios Públi-
cos provincial informó que el
objetivo fundamental de es-
tas tareas es controlar los

desbordes de las subcuen-
cas cuando por razones me-
teorológicas el nivel del cau-
ce se vea incrementado.

En un comunicado, se
explicó que "el sistema cons-
ta de un total de 30 bombas y

58 compuertas estratégica-
mente distribuidas y cuenta
con tecnología sofisticada
que permite operar los traba-
jos de manera automática en
condiciones normales".

El subsecretario de
Recursos Hídricos, Guillermo
Jelinski explicó que "el efec-
to de estas obras es evitar
que las crecidas sobre el Re-
conquista ingresen a las lo-
calidades que se encuentran
dentro de la cuenca cerran-
do los sistemas de compuer-
ta y evitando las inundacio-
nes".

"Esta adjudicación es
muy importante porque de
esta manera se le puede dar
continuidad a las tareas en
el cauce que corrían riesgo",
concluyó.

PUBLIQUE EN
ACTUALIDAD

15-5051-1875



Actualidad - Junio 2020 4

Un plan económico a escala humana
y con eje en el cuidado del ambiente

Hacia una
nueva matriz
económica

Un grupo de Economistas y Pensadores Independien-
tes proponen un plan macroeconómico. Promueven la
reactivación del mercado interno, la condonación de la
deuda interna de trabajadores, pequeños productores y
comerciantes y la investigación sobre cómo se generó
la deuda externa.

En un país como Argentina que tiene bienes, recur-
sos, riquezas que pueden ser inteligente y estratégicamente
utilizados, en beneficio de todos sus habitantes, la pobreza
es inmoral.

La deuda externa e interna viene condenando a millo-
nes de argentinos a vivir en la desesperación: habitar lugares
indignos; no comer o comer basura; ver a los hijos pequeños
morir por causas evitables; saber que los descendientes re-
petirán historias de miseria y humillación. A esto se debe
sumar la destrucción de ecosistemas sepultados en cianuro,
glifosato y cuanto veneno usen las transnacionales para
arrancarle a la naturaleza los bienes que ella fue creando
durante miles de años.

Terminar con las deudas y con el ecocidio es posible
y necesario. Y para esto se requiere tomar decisiones dife-
rentes y creativas. "Si buscas resultados distintos, no hagas

siempre lo mismo", dijo
Albert Einstein.

Para iniciar el camino
de despegue económico-so-
cial, el grupo de Economis-
tas y Pensadores Indepen-
dientes (E.P.I.), que adhieren
al decrecentismo, presentó
un plan macroeconómico ba-
sado en 3 ejes: 1) economía a
escala humana; 2) economía
centrada en el cuidado am-
biental; 3) desarme de la gue-
rra y del capital especulativo
para construir la paz.

Algunas de sus pro-
puestas son: a) generar una
estructura económica basa-
da en la redistribución, para

lo cual se deben
establecer im-
puestos al lucro y
a la riqueza, ade-
más de sancionar
una Renta Básica Universal para todos los ciuda-
danos; b) terminar con la especulación financie-
ra, obligando a los bancos a dirigir sus saldos
monetarios hacia la actividad productiva; c) con-
donación de la deuda interna a trabajadores y
pequeños productores y comerciantes; d) elimi-
nar definitivamente el agronegocio, la defo-
restación, la minería contaminante y dedicarse a
la recuperación de los ecosistemas dañados; e)
recuperar la Soberanía Alimentaria, volviendo a

un campo con campesinos y agricultores; f) cambiar definiti-
vamente la matriz energética, instalando la producción de
energías limpias y renovables; g) transformar las grandes
urbes a una escala humana, donde los habitantes encuen-
tren soluciones a sus necesidades alimenticias y energéti-
cas; h) iniciar el tratamiento de la basura, para eliminar los
altos niveles de contaminación que existen por este tema; i)
respetar a las comunidades originarias, permitiendo que ges-
tionen sus territorios con sus costumbres ancestrales; j) no
seguir invirtiendo en el complejo militar.

Los economistas sostienen que existe un contexto de
recesión mundial profundizado por la pandemia y que todo
hace suponer que los países centrales cerrarán sus merca-
dos para generar reactivación interna. En este sentido, el
economista José Cárcamo, integrante del E.P.I., mencionó
que "en la década del 30, lo que reactivó la economía argen-
tina fue el mercado interno, con la implementación de la Jun-
ta Nacional de Granos, la Junta Nacional de Carnes y la Junta
de la Yerba Mate, creación de Federico Pinedo, que luego
Perón profundizó con la creación del IAPI".

En la actualidad, Cárcamo considera que, a la activa
intervención del Estado, hay que agregar la participación de
los movimientos sociales y ambientalistas que buscan dete-
ner el extractivismo, destacando en este sentido la lucha de
los pueblos por el agua.

Por último, insistió en que es necesario estudiar cómo
se originó la deuda externa y que se debe cambiar definitiva-
mente la matriz económica y productiva del país, que no pue-
de quedar a expensas de grupos extranjeros, por lo cual re-
cordó una frase del presidente Salvador Allende, en 1972,
ante las Naciones Unidas: "Hay organismos y empresas mul-
tinacionales que están fuera del control de la sociedad y que
no han sido elegidos por el voto de nadie". Cuarenta y ocho
años después, América Latina sigue en la misma situación.

Por Mónica Carinchi

  Sociedad Italiana de Tigre

Continúan las
tareas solidarias

La comisión directiva de la Sociedad Italiana de Tigre
- Av. Cazón 1336 -, lo que inició hace un poco más de dos
meses, se hizo una rutina y parece no detenerse, colaborar
con los vecinos del barrio Alte. Brown.

"Cumplimos la novena semana consecutiva de ayuda
solidaria, dando respuestas a las necesidades básicas de los
más necesitados", comentó Dante, tesorero de la institución.

"Creemos firmemente que este es el camino que debe
tomar la sociedad para ayudar a paliar los problemas de esta
terrible crisis. Esperamos seguir haciéndolo, ya que vemos
que la demanda cada vez es mayor", reconoció Dante.

En esta oportunidad, como lo muestra la imagen, se
prepararon 300 porciones de guiso de lentejas con destino al
merendero Color Esperanza del barrio Alte. Brown. A esto les
sumaron 2 bolsas de papas para repartirse junto con las vian-
das.

Felicitaciones a estos entusiastas que lo único que
tienen en mente, es superar esta pandemia, pero en el mien-
tras tanto, ayudar a los que más necesitan.

Comunicate por E-mail:
actualidadtsf@gmail.com
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Con la premisa de estimular la economía local durante
la pandemia de coronavirus, el intendente Julio Zamora lanzó
#CompráEnTigre, una plataforma diseñada por el Municipio
que permite conocer la oferta comercial y gastronómica del

#CompráEnTigre: plataforma
virtual para estimular al
comercio local de Tigre

En el nuevo portal municipal, se podrá consultar de forma online la oferta gastronómica y comercial con
delivery. Más de 170 locales ya se adhirieron a la iniciativa, disponible en la web: www.tigre.gov.ar/compraentigre.

distrito de manera online. En la web

www.tigre.gov.ar/compraentigre los usuarios po-
drán informarse sobre los negocios adheridos hasta
el momento.

"En un momento crítico para la economía de
los comercios, tomamos la decisión de crear un
portal que fomente el consumo interno sin descui-
dar el aislamiento social. Una vez que se ingresa a
la web, el vecino tiene a disposición de forma sen-
cilla y segura toda la información referida a la ofer-
ta gastronómica y comercial de Tigre y puede op-
tar por la que prefiera. A su vez, la persona que

tenga un local puede sumarse a la iniciativa lle-
nando un formulario", sostuvo Zamora.

Los usuarios pueden navegar por la web y
realizar búsquedas de comercios con delivery -
habilitados dentro de las normas establecidas por

el gobierno nacional-, mediante filtros por categorías, pala-
bras clave y localidades del distrito. Además, la guía distin-
gue si el comercio se encuentra adherido al programa munici-
pal de beneficios Soy Tigre.

San Fernando
lanzó el programa
'Huerta en Casa'

El Municipio presentó una iniciativa ecológica para ha-
cer en familia y alimentarse de forma sana: en la web
sanfernando.gob.ar/huertaencasa los vecinos
sanfernandinos pueden solicitar gratuitamente semillas
de vegetales de temporada para crear huertas orgáni-
cas sencillas en balcones, terrazas y jardines.

La Secretaría de Salud Pública, Desarrollo Huma-
no y Políticas Ambientales de San Fernando lanzó un
programa, en este caso, para la vida alimentaria, llamada
`Huerta en Casa´, donde los vecinos a través de una ins-
cripción por la web pueden solicitar de forma gratuita
semillas de estación para sembrar en sus hogares. Sólo es
necesario ingresar a www.sanfernando.gob.ar/
huertaencasa

El kit cuenta con seis tipos distintos de semillas
ideales para la temporada invernal: perejil, acelga, espina-
ca, radicheta, rúcula y lechuga. El programa se desarrolla-
rá durante junio y regresará en una 2da edición durante la
primavera.

La Subsecretaria de Desarrollo Humano y Medio

Ambiente, Eva Andreotti, explicó: "Estamos muy contentos de
esta iniciativa porque nos vuelve a conectar con la tierra y vamos
adquiriendo la conciencia de una alimentación saludable. Las semi-
llas se solicitan a través de la web del Municipio, se ingresan los
datos y les va a llegar un mail avisando que dentro de los 10 días
hábiles serán entregadas en su casa".

La funcionaria remarcó: "Desde el Municipio ya veníamos
desarrollando un programa de huertas y hoy ya tenemos cinco
distribuidas en todo el distrito. La huerta en casa nos parece una
buena iniciativa, dado que ahora por la pandemia del COVID-19
estamos más tiempo en casa. Se trata de un programa que ideó el
Intendente Juan Andreotti con el objetivo de promover la concien-
cia ecológica relacionado con el cuidado del medioambiente, una
linda actividad para hacer en familia y conectarse con la tierra".
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CONSULTORIO
OFTALMOLOGICO

Dr. Jorge H. Lima
Oftalmología pediátrica

Cirugía de miopía - Astigmatismo

Hipermetropía - Presbiscia - Cataratas

I O M A         O S D E
Horarios de atención: lun., mart., miérc. y vier. de 16,30

a 19,30 / Martes y jueves de 9,30 a 11,30 hs.

Turnos al 4731-0526
Albarellos 509, esquina de Av. Cazón al 1300, Tigre

Cada vez que se piensa
en el tratamiento de las aguas
residuales hogareñas, surge in-
mediatamente la idea de que la
única posibilidad, y también la
mejor, es la que ofrece AySA.
Sin embargo no es así, existen
muchas formas y la mejor será
aquella adecuada a las caracte-
rísticas del lugar y de la pobla-
ción usuaria.

Los humedales son con-
formaciones frágiles que deben
preservarse por la cantidad de
beneficios ambientales que ofre-
cen, por lo tanto su habitabilidad
deberá estar atenta a sus carac-
terísticas. Villa La Ñata es una
localidad asentada sobre el hu-
medal continental del río Luján.
Muy cerca de su entrada, se fue
armando el barrio La Victoria,
donde 36 familias lograron or-
ganizarse como asociación civil
y concretar un sueño: tener un
techo propio. Actualmente se
proponen instalar un sistema de
tratamiento de aguas residuales
que tenga el menor impacto am-
biental posible y, al mismo tiem-
po, elimine un foco infeccioso
para la salud humana.

Trabajando conjuntamente con la UTN de Pacheco y una
ONG francesa

Vivir sin contaminar
Vecinos conscientes del posible impacto que sus vidas provocan sobre el humedal,
buscan una solución para el tratamiento de las aguas residuales domiciliarias.
Otromodo Asociación Civil propone un sistema de fitodepuración, un proyecto inno-
vador para la zona que busca financiación dentro y fuera del país. Para colaborar
con los vecinos, contacto@otromodo.com.ar

La inquietud los llevó hacia otra organización civil,
Otromodo, un grupo de trabajadores que asumieron "el compromi-
so solidario de colaborar con familias con necesidades habitacionales
insatisfechas", explica Adrián Mancuso, uno de sus integrantes.

Especializados en bioconstrucción, se pusieron a diseñar
un sistema de tratamiento de fitodepuración de aguas residuales.
Para su concreción, buscan financiación a través de la Ong SEED,
una organización francesa con la cual han establecido una alianza
estratégica hace ya varios años.

En líneas generales, el sistema consta de un biodigestor -
hace la parte más delicada - y una trampa para grasas jabonosas,
ubicados en cada vivienda, que luego se juntan en una cañería prin-
cipal que llega al humedal, que puede ser un lagunaje o humedal de
tipo superficial o subsuperficial. En este sentido, Adrián señala que
están proponiendo "el tratamiento previo al máximo, lo que permi-
tirá usar el humedal lo más natural posible". El sistema incluye una
sala de bombeo, la cual está diseñando la UTN de Pacheco, que
"está dando una respuesta muy generosa y eficiente".

Dado que uno de los ejes de Otromodo es propiciar la tarea
comunitaria, esta iniciativa busca involucrar a las familias durante
todo el proceso y especialmente en su mantenimiento, una vez
puesto en función.

En este momento necesitan hacer el análisis químico de las
aguas, como parte de las exigencias que deben presentar a los posi-
bles financiadores internacionales. Quienes puedan colaborar, esta-
rán ayudando a un grupo de vecinos y vecinas que merecen vivir
dignamente. Para recibir más información y/o colaborar:
contacto@otromodo.com.ar                           Por Mónica Carinchi
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FARMACIA
WILHELM
OBRAS SOCIALES

Tarjetas de crédito y débito

Envíos a domicilio 4731-0928
Av. Santa María 2160 - Rincón

FARMACIA
de Cecilia L. Ferreyra - Farmacéutica

Ferreyra
PERFUMERÍA

Av. Santa María 2418 - Rincón

Tel/fax: 4749-5423
e-mail: farmaciaferreyra@hotmail.com

Atención de lun. a vier. de 8 a 12,30 y de 16 a 20 hs.
Sáb. de 8,30 a 13. Tarjetas de crédito y débito

Dermatología
Clínica - Quirúrgica - Estética

Dra. Ana M. Albornoz
MN 100.044 / MP 446.759

Turnos por mensaje o whatsapp

11.3338.6018

4749-8358   .   15-6748-9194
gabrielabrazzola@gmail.com

Lic. Gabriela Brazzola Wehr

Psicóloga (UBA)
Terapias focalizadas
Individual . Familiar

Bourdieu 485, Tigre
4749-0399 / 15-3104-6672 / estudcont@gmail.com

SEBASTIAN  MORALES
Contador Público      Lic. en Administración

Garibaldi 907, esq. Santa María 2700 - Rincón

Lentes de contacto

El mejor servicio

Lentes de contacto

El mejor servicio
M.P. 664

Se inauguró en
Tigre un Centro

de Acceso a
la Justicia

Se trata de un ámbito dependiente del Ministerio de
Justicia y Derechos Humanos de la Nación que brinda
asesoramiento jurídico gratuito sobre seguridad social,
familia, vivienda, trabajo, discapacidad y violencia de
género, entre otros. Participaron de la apertura el in-
tendente Julio Zamora junto a la directora nacional de
Acceso a la Justicia, Gabriela Carpineti.

En el barrio El Claro de la ciudad de Benavídez, se
inauguró un Centro de Acceso a la Justicia (CAJ) que tendrá
como objetivo brindar asesoramiento jurídico y atención

legal primaria gratuitamente a la comunidad. Está ubicado

precisamente en la parroquia Hogar de Cristo, y funcionará
los días martes de 10 a 14hs.

El CAJ brinda servicios de atención integral y aseso-
ramiento en temas vinculados a la seguridad social, familia,
vivienda, trabajo, discapacidad, violencia de género y servi-
cios públicos, entre otros. Está compuesto por profesionales
del derecho, psicología y personal administrativo. En los
próximos días, se inaugurará otra sede del Centro de Acce-
so a la Justicia en Córdoba 625, General Pacheco, que aten-
derá los jueves de 10 a 14hs.

El intendente Julio Zamora y la directora nacional de
Acceso a la Justicia, Gabriela Carpineti, participaron de la

apertura. "Este centro
permitirá estar más cerca
de los vecinos para abor-
dar cuestiones vinculadas
a la atención legal prima-
ria y jurídica. Podrán ase-
sorarse con abogados,
asistentes sociales y psi-
cólogos", explicó Zamora.
"Es importante el trabajo
interjurisdiccional pero
también el aporte de la co-
munidad para cooperar
con personas vulnerables
o que sufren alguna
adicción. Desde el Muni-
cipio pondremos las herra-
mientas y nuestro equipo
para colaborar en encon-
trar soluciones", agregó.

Por su parte, Gabriela
Carpineti expresó: "Consi-

deramos que es fundamental que este espacio se inserte en
las comunidades y territorios de la Provincia de Buenos Ai-
res para responder frente a todo tipo de atención legal prima-
ria, de seguridad, violencia de género e institucional. Es pri-
mordial llegar a esos lugares donde se detecte un derecho
vulnerado o se necesite acceder al mismo".

Actualmente, el Centro de Acceso a la Justicia cuenta
con una sede en cada provincia del país y en los principales
municipios del Gran Buenos Aires. El objetivo sería garanti-
zar los derechos de cada ciudadano del territorio nacional,
ofreciendo contención, respuesta y acompañamiento a vícti-
mas de delitos, así como el servicio de mediación penal.

 Edicto
Agustina Marilia Trubian, DNI 33.768.199, informa que
transfiere fondo de comercio de restaurante y anexo bar, sito
en Av. Italia 1398, ciudad de Tigre, a Franlepe SAS, CUIT 30-

71673435-4.

 Edicto
Nicolás Romano, CUIT: 20-37670944-3, informa que ven-
dió el fondo de comercio de "Granja Tu Pollito", sito en la
calle Asunción 1307, localidad de Don Torcuato, Partido de
Tigre, Purgatt Liliana Mabel, CUIT: 27-27169508-5.

ADMINISTRO
ALQUILO COMPRO

Isla 1ra, 2da sección Delta o Dique
Luján prox. costa. Celular 11 5942

6372 o email jls@seky.com.ar
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Pañalera

Pompis
Pañales, bebés

y adultos
Todo para la
futura mamá

Extra sec

Av. Italia 1700, Tigre. Tel.: 4731-3937

Hacia una planificación estratégica de
los espacios verdes

Para vivir mejor,
más árboles

Gases de efecto invernadero, exceso de cemento, con-
taminantes, ruidos, todo afecta la calidad de vida en
las grandes ciudades. El arbolado puede mitigar estos
efectos indeseados. Su manejo exige conocimientos
y normativas apropiadas a las condiciones actuales.

La concentración en la atmósfera de gases de efecto
invernadero preocupa a la ciudadanía y a los gobiernos, dado
que son los causantes del calentamiento global, tan peligro-
so para la continuidad de la vida tal como la conocemos. Si
bien estos gases son varios, el que se encuentra en mayor
proporción (60%) es el dióxido de carbono que se comenzó a
emitir de manera desproporcionada a partir de la Revolución
Industrial, con la utilización de combustibles fósiles (carbón,
petróleo, gas).

Los vehículos que atraviesan las ciudades de manera
constante producen una gran cantidad de gases invernade-
ro. El aire denso que envuelve las urbes resulta cada día más
enfermante.

La única forma natural de modificar esta situación es
a través de las plantas: almacenan el carbono y devuelven el
oxígeno a la atmósfera. Por este motivo, los árboles son esen-
ciales para mejorar las condiciones de habitabilidad urbana.
Conservar, mejorar y ampliar el arbolado urbano es obliga-
ción de la gestión municipal, que debe establecer una plani-
ficación estratégica de los espacios verdes.

Hojas de otoño
Es conocido que el arbolado urbano disminuye la tem-

peratura y el ruido ambiental; reduce la pérdida de agua de
lluvia; retiene agentes contaminantes; absorbe la reverbera-

ción térmica de los materiales de construcción; aporta
biodiversidad; posibilita la existencia de avifauna; hace mu-
cho más amable el ambiente urbano. Estos beneficios, y mu-
chos más, se los debemos a nuestros árboles y plantas en
general, entonces ¿por qué se destruyen?, ¿por qué se los
deja morir?, ¿por qué se los poda mortalmente?

Sostener que se realizan podas masivas o extraccio-
nes de árboles porque los vecinos lo solicitan, no sólo es
mentir, es también desconocer exigencias básicas para la
gestión actual de la ciudad, además de favorecer un negocio
redondo: poda excesiva e inadecuada, debilitamiento de la
especie, muerte, extracción, reposición. Se paga por todo:
poda, extracción, reposición. Como los árboles nuevos no se
cuidan, morirán, entonces se extraen y se reponen y sigue el
circuito sin fin. ¿Qué empresa poda? ¿A qué viveros se com-
pran los árboles? ¿Se puso a pensar el contribuyente en este
gasto inútil? ¿Cuántos árboles y/o palmeras vio morir en los
últimos años?

En cuanto a las palmeras, sus beneficios ambientales
son menores que los brindados por los árboles, ya que la
captación del carbono es menor y, como no son caducifolias,
no completan el ciclo del carbono. ¿Por qué se plantan?

En la ciudad deben estar presentes árboles de calidad
y en cantidad; de manera sistemática se deben controlar para

detectar, a tiempo, posibles
problemas patológicos o de
estabilidad. Además, se de-
ben regar periódicamente.
En Tigre centro es muy fácil
llenar un camión cisterna
con agua del río y regar to-
dos nuestros árboles y es-
pacios verdes que siempre
están en condiciones deplo-
rables. Las plazas deben te-
ner pasto, pastizales, arbus-
tos; actualmente son man-
chones de pasto seco rodea-
do de tierra estéril. Las pla-
zas deben estar diseñadas
con sectores de pasto corto

para que la gente pueda sentarse y los niños jugar y otros
sectores con plantas que conformen un espacio silvestre
que permita la existencia de pequeños animales, entre ellos
ranas que comen las larvas de mosquitos. En todos los espa-
cios verdes se deben mantener las hojas de otoño, que retie-
nen humedad y por lo tanto generan nueva vida.

En una ciudad que tiene un aumento descontrolado
de edificios, se deben plantar muchos árboles autóctonos,
armar corredores biológicos, hacer planteras corridas, poner
bebederos en plazas y veredas y, desde luego, contratar per-
sonal calificado para el mantenimiento del patrimonio arbóreo.

Nuestros árboles son nuestro patrimonio, otorgan
identidad y valor a la ciudad. Sauce criollo, ceibo, rama ne-
gra, aliso de río, curupí, anacahuita son árboles típicos de la
zona rioplatense que deberían estar en todos nuestros espa-
cios públicos. El Municipio debería tener un vivero propio
donde cultivar estas especies y muchas más, no sólo para
uso interno sino como espacio educativo para todas las es-
cuelas de la zona.

"La Comisión Europea utiliza el concepto de Infraes-
tructura Verde Urbana", informó el Ingeniero Agrónomo
Claudio González, "y la definió como una red estratégica-
mente planificada de espacios naturales y seminaturales y
otros elementos ambientales diseñados y gestionados para
ofrecer una amplia gama de servicios ecosistémicos". En esta
definición se incluyen los espejos de agua, por lo cual en
Europa se están restaurando humedales. El Agrónomo
Claudio González trabajó en el diseño del Código de Infraes-
tructura Verde Urbana de la Ciudad de Buenos Aires, que
está esperando su tratamiento. "Un Código es una normati-
va técnica, administrado por una comisión específica. Esta-
blece qué se puede y qué no se puede hacer. Termina con los
negociados, por ejemplo, de la poda". Entendemos por qué
se niegan a tratarlo.

Vivir en una ciudad no nos debe condenar a convivir
con una mísera representación de naturaleza, por el contra-
rio, favorecer la integración de espacios naturales en el tejido
urbano es una urgencia para la cual los funcionarios deben
ponerse a estudiar. Los ciudadanos, por su parte, deben es-
tar atentos porque vivir mejor es posible.

Por Mónica Carinchi
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At.: Lun. a viern. de 9 a 13 y de 16 a 20 hs. Sáb. 9 a 13 hs.
en Av. Cazón 1336, Tigre. Tel./Fax 4749-0136

sociedad_italiana_tigre@hotmail.com              www.socitalianadetigre.com.ar

Teatro - Salón de Fiestas
Quincho - Convenciones

Eventos - Habilitado

Actividades en nuestra sede
Gimnasia - Gimnasia modeladora

Gimnasia aerolocal - Yoga Yogaterapia - Teatro Coro

Estudio de Danzas SD DANCE: Danza Clásica Danza Jazz
Contemporáneo - Salsa - Bachata - Zumba - Tap - Comedia

Musical - Estilos Urbanos - Folclore - Tango

Reiki (Niveles - Practicas - Armonizaciones Meditaciones)
Danzas Griegas - Taller de conversación en Italiano.

ACLI: Asistencia Integral a los Italianos (4731-4330)
Dante Alighieri: Escuela de lengua italiana (4731-4330)

Al servicio de la comunidad desde el 3 de marzo de 1878

Sociedad Italiana de Tigre

Un sanfernandino que dedicada su
vida a la investigación

Recorriendo sus
últimos libros

Nacido y criado en San Fernando de la Buena Vista,
Roberto Carleo es un docente jubilado que dedica todo
su tiempo a la investigación y publicación de libros. En
el 2012, el ex intendente Luis Andreotti lo nombró Ase-
sor Cultural. Desde ese momento hasta febrero de este
año, realizó una intensa tarea.

Cada vez que, en una reunión, se cuentan acontecimientos
históricos locales, anécdotas o hechos curiosos, todos se asombran
y quieren saber más. En San Fernando, una de las personas que
despierta admiración por este saber es Roberto Carleo, un nacido y
criado en esa ciudad de la buena vista, cuidad que le ha dado muchas
satisfacciones y algunos destratos.

Su pasión por la historia local lo llevó a armar su propio
archivo histórico y una colección importante de la revista Caras y
Caretas; a visitar el archivo de los Beccar Varela, la hemeroteca de la
Biblioteca Madero y otros ar-
chivos. Tiene, también, una
importante colección de an-
tigüedades que cuentan his-
torias por sí mismas.

Su presencia en la ac-
tividad cultural de San Fer-
nando es superlativa: inte-
grante de la Sociedad Argen-
tina de Escritores Zona Nor-
te; socio fundador del Círcu-
lo de Escritores; ex integran-
te del Instituto de Estudios
Históricos Locales; presiden-
te por sexta vez del Ateneo
Esteban Echeverría.

Los reconocimientos
que ha logrado hablan de su
labor: más de 25 premios, en-
tre nacionales, provinciales y
municipales; en 2003, la Di-
rección de Cultura y Educa-
ción de la Provincia de Bue-
nos Aires le otorgó el premio Celebridad Cultural de San Fernando.

Así fue que, cuando el 25 de febrero de 2012, el ex intenden-
te Luis Andreotti lo nombró Asesor Histórico y Recuperador del
Patrimonio del Partido de San Fernando, Carleo continuó su intenso
trabajo con el acompañamiento municipal, del cual tiene los mejores
recuerdos: "Trabajando con Alicia Aparicio he tenido un trato
deferencial, enaltecido, valorado, realmente con un respeto más allá
tal vez de lo que merece un pobre maestro que ha gastado su vida en
la enseñanza".

El primer gran acto donde estuvo presente, ya siendo Ase-
sor, fue el centenario del colegio Artigas, presentando su libro Orí-

genes y vivencias centenarias de la Escuela Nacional Normal

General José Gervasio Artigas. En aquella ocasión se leyó una
emotiva carta del presidente de Uruguay en aquel momento, el Pepe
Mujica.

Posteriormente publicó Historia de los cementerios de

San Fernando de la Buena Vista. Gracias a su exhaustiva inves-
tigación pudo asegurar: "Hubo 5 cementerios. Uno pegado a la
iglesia (Aranzazu); otro donde está el palacio municipal; otro próxi-

mo al Club San Fernando del
cual no hay datos precisos;
otro donde está hoy el Hos-
pital provincial; y en 1867 se
toman los terrenos a la fami-
lia Currain y se hace el actual
cementerio".

Su labor en este campo
santo tuvo muchos frutos:
recuperó monumentos que
estaban en el corralón muni-
cipal, entre ellos el de San
Ginés, que se emplazó en la
parte nueva del cementerio;
replanteó su plano totalmen-
te y puso a sus calles nombre
de vecinos destacados, por
ejemplo Cayetano Cúneo,
quien dotó de luz eléctrica al
pueblo. "Fue tanta la libertad
con que trabajé que donde
pasaba una calle con nombre

de un intendente peronista puse uno radical y viceversa".
Poco después presentó un libro que completa su trabajo

sobre el cementerio, Personajes sanfernandinos más allá de la

muerte. En este caso, Carleo utilizó la técnica de entrevista para
ampliar las biografías con recuerdos de descendientes. Aun así des-
tacó: "Nunca se sacan datos de manera oral porque puede que haya
un equívoco involuntario. Todos los datos que manejo son de docu-
mentos".

Cuando se hizo la presentación de la quinta El Ombú res-
taurada, presentó Historia de la quinta El Ombú y sus célebres

moradores. "Este libro me permitió romper con varios mitos",
comentó su autor, creando la curiosidad que conduce a la búsqueda
del libro.

Muy interesante es el recuerdo de la Escuela Profesional de
Mujeres que se transformó en la Técnica n° 3. Esta historia la
cuenta en Pasaron 100 años.

También el delta pasó por su investigación y en 2017 editó
Palabras e imagen del Delta sanfernandino.

Los bomberos lo hicieron trabajar contra reloj, pero final-

mente tuvieron su libro: Historia total de los 121 años de la

creación de la Sociedad de Bomberos Voluntarios de San

Fernando.
Mientras que una gobernadora pretendió cerrar escuelas

deltaicas, Carleo reconstruyó la historia de una de las escuelas
más antigua de esa zona: Escuela del río Caracol.

Otro libro muy interesante es Relatos con solera, donde
incursionó en la colectividad italiana.

Una de las investigaciones que más satisfacción le dio con-
cluyó en Un posible recorrido por mi pueblo, que "es una
visita guiada que aún se puede realizar por los monumentos y
mansiones que quedan en pie".

Además de estos libros, Carleo realizó múltiples charlas en
instituciones públicas y siempre estuvo a las órdenes para cuanto
se le pidió. Quienes lo conocen, saben de su capacidad y adhe-
sión para el trabajo, por eso se asombraron cuando en febrero, le
anunciaron que ya no le renovarían la beca que lo unió al Muni-
cipio de San Fernando desde 2012.

"Quiero decir que trabajé con total libertad hasta este año
que empecé bajo la dirección de Néstor Torquia", expresó Carleo,
quien remarcó que lo que más le dolió fue "la persecución perti-
naz de una empleada de segundo orden".

Insistiendo en que estará eternamente agradecido al ex in-
tendente Luis Andreotti y a su señora que "son dos personas
fuera de serie", Roberto quiso aclarar sobre los rumores que
corrían cuando le dieron la baja: "Se decía que hacía dos años que
yo no trabajaba y eso es una calumnia, que desmorona por la
fecha de edición de mis libros".

Finalmente, expresó que el último libro que elaboró siendo
Asesor, no se llegó a publicar y que jamás creerá lo que argumentó
la secretaria de Néstor Torquia: "Según ella, ese libro no se pudo
imprimir porque el intendente saliente había hecho muchas obras y
no había calculado el importe del libro. ¡Qué falta de respeto para un
contador!". Roberto prometió que el libro verá la luz próximamen-
te.                                                                    Por Mónica Carinchi
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Un trámite de escrituración que lleva
27 años provoca un conflicto entre la
Universidad de Luján y el Municipio de
San Fernando

El predio es
sinónimo de

educación física
De manera inesperada, el Municipio de San Fernan-
do fue favorecido con la cesión de las tierras que ocupa
desde 1993 la Universidad Nacional de Lujan. Auto-
ridades y estudiantes han iniciado acciones para ter-
minar con el conflicto y poder escriturar.

Todos los vecinos de San Fernando identifican el
predio de Libertador y Almirante Brown con la educación
física y el deporte. Efectivamente, el famoso Instituto
Nacional de Educación Física (INEF) General Belgrano
tiene una larga historia: fundado en 1939, estuvo en sus
orígenes destinado exclusivamente a la formación de va-
rones; contaba con la modalidad de internado para facili-
tar la participación de estudiantes del interior del país,
que recibían, además, becas.

El proceso de transferencia de las instituciones edu-
cativas, llevado a cabo durante la década del 90, consti-
tuyó un desplazamiento de responsabilidades financieras,
educativas y administrativas, desde el nivel nacional ha-
cia las provincias. Fue así
que, en 1993, se transfirió el
INEF Gral. Belgrano a la Uni-
versidad Nacional de Luján
(UNLu).

"En el 93, ni la Muni-
cipalidad de San Fernando ni
la provincia de Buenos Aires
quisieron hacerse cargo del
INEF, entonces el predio
pasó a la Universidad de
Luján bajo la condición de que
el Ministerio de Educación de
la Nación se encargara de los
trámites correspondientes",
explicó Arián Crincoli, presi-
dente del Centro de Estudian-
tes de la carrera de Educa-
ción Física de la UNLu.

Esos trámites implica-
ban una subdivisión ya que
la Casona del Ministro no for-
maba parte de la cesión a la
Universidad. En 2007 se ra-
tificó el convenio y en años
posteriores, la UNLu insistió
sobre la cesión definitiva,
pero el acto registral de
escrituración nunca se pudo
llevar a cabo dado que el
Municipio de San Fernando
reclamaba una deuda de ta-
sas por la Casona.

El 20 de mayo
pasado, el Rector
de la UNLu fue ad-
vertido por perso-
nal de seguridad
que el intendente
de San Fernando
había ingresado al
predio en compa-
ñía de personal po-
licial. Inmediata-
mente se prendie-
ron las alarmas, ya
que está prohibido
por ley que la poli-
cía ingrese a una
institución univer-
sitaria, el Recto-
rado no fue avisa-

do de dicha visita y, como perlita del gesto, el Municipio
informó por sus redes sociales que el predio le fue cedi-
do por la Agencia de Administración de Bienes del Estado
(AABE).

Qué expeditiva estuvo la AABE en este caso!!!
Por supuesto, rápidamente surgieron los argumen-

tos municipales: las tierras desde las vías hacia el río es-
tán abandonadas. Sin embargo, los estudiantes señalaron
lo contrario: "Esas tierras nosotros las usamos para ha-
cer actividad física, ahí tenemos una cancha de rugby,
una pista de atletismo, tres canchitas de jockey". Y
específicamente sobre la franja que da sobre el río Luján,
Arián explicó: "Para nosotros las actividades de campa-
mento son muy importantes, por eso necesitamos espa-
cio verde y ese lugar tiene las características apropiadas
para nuestras actividades". Es decir que la selva ribereña,
en su estado silvestre, es utilizada por los estudiantes.

Según dicen desde el Municipio, hacía años que
venían realizando trámites para obtener las 10 hectáreas
que son posesión de la Universidad Nacional de Luján
desde 1993. Según dicen, también, siempre tuvieron un
proyecto para hacer una reserva urbana. Evidentemente,
querían dar una sorpresa, ya que jamás lo expresaron
ante la prensa local. Por el contrario, en junio de 2018,
durante una actividad en la quinta El Ombú por el Día
Mundial del Ambiente, la Secretaria de Salud Pública, Ali-
cia Aparicio, anunció que estaban proyectando una re-
serva urbana de una hectárea donde recrearían el paisaje
deltaico. La misma información dio a esta periodista el
Director de Área de Investigación y Cuidado de Recur-
sos Naturales, Gabriel Tato, en septiembre del mismo
año, informando que sería al lado del nuevo destacamen-
to de Bomberos y que la inaugurarían antes de diciembre

de 2019. Esta reserva no se concretó y de la reserva
urbana que supuestamente quieren hacer en las tierras de
la Universidad Nacional de Luján, jamás hablaron. Qué
raro!!

Las reservas naturales urbanas tienen como obje-
tivo el resguardo, conservación y, si es necesario, res-
tauración de paisajes naturales, pero nunca la realización
de playones deportivos. Conservar esa franja de tierra en
su condición silvestre es esencial y eso es justamente lo
que se disfruta: la naturaleza en su estado más natural
posible. Resulta llamativo que la AABE exprese en su Re-
solución 43/2020 que se otorga el predio "a los fines de
ejecutar la obra de construcción", ¿qué obra de cons-
trucción? Una reserva natural no necesita ninguna obra
de construcción. Como dijo Luis Freitas a Infobae, este
es un pulmón verde que debe ser preservado. Para todos
los vecinos que supuestamente estaban esperando esta
noticia, hay que recordar que el predio se encuentra entre
un barrio cerrado y una marina que ya gozan del benefi-
cio del pulmón verde. Es una pena que el Municipio de
San Fernando no piense en planificar una reserva urbana
donde es necesaria, por ejemplo en las barriadas de Virre-
yes. Hasta ahora, la Universidad Nacional de Luján ha
cuidado muy bien de ese pulmón verde.

Aparentemente el nuevo director de la AABE y el
Municipio de San Fernando han entrado en razones, por
lo cual habrían iniciado conversaciones con la UNLu que
estaría dispuesta a recibir ayuda económica del Munici-
pio de San Fernando, pero jamás a ceder las tierras que le
pertenecen desde 1993. "En el Consejo Superior tenemos
claro que el predio es nuestro, si el Municipio nos quiere
hacer una cancha, que la haga. Esperamos además que el
Ministerio haga todos los trámites que le corresponden",
recalcó Arián.

Como ya se dijo, los trámites que le corresponden
al Ministerio de Educación de la Nación es la subdivisión
de la Casona del Ministro. Según nos explicaron, esto
significa que el Ministro tiene esa casa para su uso, "sería
como la quinta de Olivos". ¡Qué idea tan cortesana y
oligárquica que un Ministro de Educación tenga una casa
para su solaz! No estamos en época de virreinato, ni en la
Rusia zarista. Estas herencias de épocas oligárquicas de-
ben ser desterradas definitivamente. Si tenemos un Pre-
sidente de la Nación que conduce su propio auto hasta su
lugar de trabajo, el actual Ministro de Educación debe
renunciar al privilegio de tener una casa quinta para su
disfrute. Los estudiantes de Educación Física necesitan
más espacio para el dictado de sus clases, por lo cual
sería un gesto democrático que esa Casona, con los jar-
dines que la rodean, se transfiera a la Universidad de Luján.
Los únicos privilegiados, en este conflicto, deben ser los
estudiantes.                                 Por Mónica Carinchi
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Un ataque contra toda la
Universidad Nacional de Luján:

por la defensa de la sede
San Fernando

En los últimos días se conoció públicamente que el
gobierno municipal de San Fernando, encabezado por su
intendente Juan Andreotti, y el Estado Nacional avanzan
conjunta y firmemente para quitarle una parte del predio a la
Universidad Nacional de Luján en su Delegación situada ese
municipio bonaerense. Estas acciones constituyen un
gravísimo ataque contra toda la comunidad de la UNLu y
contra toda su riquísima historia en defensa de la educación
universitaria pública y gratuita.

Se trata de un predio de 9.75 hectáreas, lindante con
el Río Luján, que desde hace décadas es utilizado
cotidianamente por los miles de estudiantes que cursan sus
estudios en el Profesorado Universitario en Educación Físi-
ca (PUEF). También este "espacio verde" es utilizado regu-
larmente por diversas organizaciones barriales, comunitarias
y educativas de la zona.

Por su ubicación estratégica el predio de la UNLu se
configura, desde hace varias décadas, como un muy precia-
do botín para los agentes y especuladores inmobiliarios,
quienes hacen grandes negociados a través de la utilización
y privatización (abierta o encubiertamente) de tierras públi-
cas.

En el año 1993 se firmó un convenio entre el Ministe-
rio de Cultura y Educación de la Nación  y la Universidad
Nacional de Luján, mediante el cual se transfirió a la UNLu el
Instituto Nacional de Educación Física "Gral. Manuel
Belgrano". Es decir sus servicios académicos, el personal
docente y no docente y todos sus bienes e instalaciones
fueron transferidos a la UNLu. Luego, en el 2007 se firmó un
nuevo "Contrato Programa" entre la UNLu y el Ministerio de
Educación de la Nación que apuntaba a resolver "las cues-
tiones pendientes" del acuerdo de 1993. Allí, como uno de
los puntos centrales, las partes asumieron el compromiso de
"concluir la subdivisión del predio y la escrituración del mis-
mo a favor de la UNLu".

Sin embargo, el pasa-
do 20 de mayo las y los inte-
grantes de la universidad nos
anoticiamos por las redes
sociales que el propio inten-
dente de San Fernando, Juan
Andreotti, junto a las autori-
dades de la Agencia de Ad-
ministración de Bienes del
Estado y fuerzas de seguri-
dad ingresaron sin autoriza-
ción y en pleno aislamiento
obligatorio al predio de la
UNLu en San Fernando.

Horas más tarde des-
de el portal oficial del muni-
cipio de San Fernando se dio
a publicidad que el "inten-
dente de San Fernando fir-
mó un convenio con el Pre-
sidente de la Agencia de Ad-
ministración de Bienes del
Estado, Martín Cosentino, y
su Vicepresidente Juan
Debandi donde se otorga al
Municipio 9,75 hectáreas de

terrenos abandonados que pertenecían al Estado Nacional".
Además la noticia aclaraba que se trata de "terrenos pertene-
cientes al Ministerio de Educación".

Este convenio fue oficializado a través de la Resolu-
ción 43/2020 de la Agencia de Administración de Bienes del
Estado (Boletín Oficial de la República Argentina, 21/5/2020).
También el Concejo Deliberante de San Fernando "convalidó
el convenio de uso alcanzado entre la Agencia de Adminis-
tración de Bienes del Estado y el Municipio, para la creación
de una Reserva Ecológica Educativa" (29/5).

Un párrafo especial merece el absoluto silencio cóm-
plice de las máximas autoridades del Ministerio de Educa-
ción de la Nación y del propio titular de la Secretaría de Polí-
ticas Universitarias, Jaime Perczyk quien es docente en la
sede San Fernando de la UNLu.

Las respuestas de la UNLu
Conocidos los hechos del 20 de mayo la respuesta

por parte de estudiantes, docentes, graduados, sindicatos y
autoridades de la universidad fue inmediata. En las redes
sociales, portales y foros el rechazo y el repudio fueron ma-
sivos. En ese marco se realizaron dos asambleas interclaustros
(22 y 29/5) donde el repudio a la acción realizada por el go-
bierno municipal fue unánime y contundente.

Por su parte, el miércoles 27 se reunió de manera ex-
traordinaria el Consejo Superior para tratar este tema. Allí por
unanimidad se resolvió "repudiar el accionar del Municipio
de San Fernando" e "instar
al Ministerio de Educación
de la Nación el inmediato
cumplimiento de sus obliga-
ciones convencionales pen-
dientes para el perfecciona-
miento de la transferencia del
predio afectado a la UNLu".

Por todo el expuesto
es claro que estamos en pre-
sencia de un hecho escan-
daloso y aberrante que me-
rece todo el repudio de la
comunidad. El reclamo uni-
tario es exigir la inmediata
restitución de esas tierras a
la UNLu. Para eso es impe-
rioso que se desarrollen to-
das las acciones legales y
directas necesarias, en una
lucha de todos y todas para
defender a nuestra querida
Universidad Nacional de
Luján. ¡La UNLu y el PUEF
no se tocan!
Por Patricio Grande (Docen-

te UNLu)
DNI 28.179.165

Carta de Lectores

Dicen ser "Vecinos" de Tigre
El vecino de Tigre sufrió inundaciones, el vecino de

Tigre se formo en la escuela pública, en el colegio Marcos
Sastres, en la Media 10, en el Industrial de Tigre.

El vecino de Tigre es Bombero Voluntario.
El vecino de Tigre conoció el Gran Delta.
El vecino de Tigre compraba achuras baratas en lo de

Ana.
El vecino de Tigre conoció los videos juegos de la

estación fluvial.
El vecino de Tigre disfrutaba los carnavales en la

Avenida Cazón.
El vecino de Tigre es SOLIDARIO.
LES QUEDA GRANDE LA PALABRA "VECINO".

Leandro Rondolini
DNI 24.353.736
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Dardo Rocha 961 - Tigre - 4749-1120
BAZAR - PINTURERÍA - SANITARIOS - ELECTRICIDAD Entregas

a domicilio,

incluso en Islas

Oleo - Mac - Fiasa
Villa - MTD - efco
Windsor - Toyama

Service - Repuestos

Motosierras - Motoguadañas - Motobombas - Cortacercos
Hoyadoras - Cortadoras de cesped eléctricas y a nafta

Tractores y minitractores - Hidrolavadoras - Grupos electrog...

Brasil 153, Tigre - Tel/fax: 4749-0461
info@rpmaquinarias.com.ar / www.rpmaquinarias.com.ar

Av. Santa María 3273. Rincón. Tel/Fax: 4749-5426

GAS

AGUA

SANITARIOS

Néstor A. Villarino y U. Pintos

Violencia de género

En Tigre se desman-
teló una red de trata
que operaba en Don
Torcuato y El Talar
Tras la denuncia de los vecinos, y luego de un trabajo
de investigación realizado entre el Municipio, el Grupo
de Rescate de Trata de la Provincia de Buenos Aires y
la Fiscalía Especializada en Trata de Personas de San
Isidro, se logró rescatar a seis mujeres víctimas de ex-
plotación sexual. Diez personas fueron detenidas y pues-
tas a disposición de la Justicia.

En el quinto aniversario de #NiUnaMenos, el Munici-
pio de Tigre, la Provincia de Buenos Aires y la Fiscalía Espe-
cializada en Trata de Personas de San Isidro, lograron des-

mantelar una red de trata que operaba en Don Torcuato y El
Talar. El resultado fue tras un trabajo de investigación reali-
zado entre dicha Fiscalía, a cargo del Dr. Acosta; la policía
bonaerense; la Secretaría de Protección Ciudadana; las di-
recciones de Políticas de Género y Fortalecimiento Familiar
de Tigre y el Grupo de Rescate de Trata bonaerense.

La causa se inició tras la denuncia de los vecinos, que

observaban movimientos extraños en el barrio. Luego de
realizar un seguimiento en las redes sociales, las distintas
fuerzas lograron distinguir a la red que operaba en ambas
localidades y con el aporte de las imágenes de las cámaras de
seguridad del Centro de Operaciones Tigre (COT) se descu-
brió cómo operaba la agrupación.

El operativo consistió en el allanamiento de tres pro-

piedades y culminó con el rescate de seis mujeres víctimas
de explotación sexual y la detención de diez personas, que
fueron puestas a disposición de la Justicia.

Respecto del operativo, la secretaria de Desarrollo
Social de Tigre, Cecilia Ferreira, explicó: "Esta es una acción
sumamente importante para las mujeres de Tigre, porque des-
de el Municipio realizamos un trabajo articulado con las dife-
rentes áreas para prevenir y erradicar la vulneración de dere-
chos. Ya pusimos a disposición de las víctimas nuestro equi-
po interdisciplinario de la Dirección de Género que cuenta
con dispositivos institucionales y territoriales para el acom-
pañamiento de las mujeres".

Por su parte, Nadia Olivieri, di-
rectora coordinadora de la Direc-
ción de Género del Municipio,
señaló: "Tigre está haciendo un
gran trabajo en función de de-
fender los derechos de las muje-
res. No es casual que un día como
hoy, simbólico, estemos ante
esta situación. Esto es producto
de una fuerte política pública de-
sarrollada por el Intendente Ju-
lio Zamora. Desde la dirección
estamos presentes acompañan-
do a las mujeres, ayudando a
visibilizar las diversas problemá-
ticas por las cuales atraviesan, y
asistiéndolas con un equipo de
profesionales. A 5 años de haber
alzado el grito de ́ Ni una menos´,

en Tigre lo replicamos llevando adelante estás acciones".
Colaboraron también en el operativo la subsecretaría

de Inspección General del Municipio y la subsecretaría de
Asistencia al Vecino.

A través de "Alerta Tigre-Género", las mujeres vícti-
mas de violencia pueden denunciar agresiones o reportar
situaciones de riesgo mediante diferentes dispositivos o apli-
caciones tecnológicas y por medio del Dispositivo de Alerta
para Mujeres Agredidas (DAMA), se brinda protección a
quienes denunciaron a sus parejas o ex parejas.

El aplazamiento fue decidido por el Municipio para
evitar que los comerciantes se vean forzados a romper la
cuarentena obligatoria en prevención del coronavirus, para
presentar personalmente dicho documento. Puede
consultarse más información por correo electrónico a
ddjjanual@sanfernando.gov.ar

La extensión del plazo de presentación personal de
la Declaración Jurada Anual, alcanza a más de 5200 co-
merciantes del distrito. Así, el vencimiento que original-
mente era el 28 de mayo, pasó al 28 de octubre, con la

San Fernando: el plazo de presentación
de la Declaración Jurada Anual se

extendió hasta el 28 de octubre

finalidad de evitar que los
comerciantes deban rom-
per la cuarentena obligato-
ria para prevenir los conta-
gios de COVID-19.

PUBLIQUE EN
ACTUALIDAD

15-5051-1875
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REPUESTOS
Heladeras
Lavarropas
Secarropas
Microondas

Cocinas - Gas
Estufas

Bobinados en gral.
Service

4745-1255
3 de Febrero y Las Heras - San Fernando

Refrigeración TERWIN

Ferretería

GHIONE
Pintura - Electricidad - Art. sanitarios

Ruperto Mazza 1169. Tigre

F.G.
de Susana Rey

Su casa de confianza al servicio de su prenda

Limpieza a seco - Cortinados

Vestidos de novia y comunión

Frazadas
Reparto a domicilio sin cargo

Ricardo Castiglioni 1390, Rincón - 4749-4538

TINTORERIA ZENON

E-mail: actualidadtsf@gmail.com

TECHOS «NORTE»
Goteras - Filtraciones

Más de 20 años de experiencia
11-4057-9346 / 4749-9581. Hugo Sosa

Con permiso

a trabajar
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Vendo 2 PH en
Gral. Pacheco

A 3 cuadras de la Estación López Camelo y a 5 de Henry Ford,
cercano a zona industrial. PH al frente: 2 dorm., cocina, comedor,
baño, lavadero y pequeño patio al fondo. U$S 75.000.- PH al
fondo: 2 dorm., cocina, comedor, baño, lavadero descubierto.
Jardín en frente y fondo. Estacionamiento p/2 autos compartido.
U$S 60.000.- Cel.: 11-3209-9447 (Mañana y tarde); 11-3583-

8665 (solo por la tarde).

PERMUTO
Dúplex 80 m2 en Lomas del Mirador a 2 cuadras de
Gral. Paz. Living comedor, cocina, patio, 2 dorm. y 2
baños, por casa en zona Nordelta, Tigre, pago dife-
rencia en dólares. 15-4444-6200

Por consultas, los vecinos de Tigre centro pueden acercase a la delegación correspondiente, ubicada en Av.
Liniers 1891, Tigre, de lunes a viernes de 8 a 16hs; ó contactarse telefónicamente al 4512-4516.

Delegación Municipal de Tigre centro

Refuerzo en la vía pública
con tareas de mantenimiento

Programa Hogar:
tigrenses acceden
a la garrafa social

Las garrafas se venden a $349, precio subsidiado por el Esta-
do nacional. El programa ya se ha realizado en barrios de
Troncos del Talar, Don Torcuato y Rincón de Milberg y se
extenderá en el resto de las localidades del distrito.

Con el propósito de facilitar el abastecimiento de gas licua-
do en hogares de bajos recursos, el Municipio de Tigre junto a la
Secretaría de Energía del Ministerio de Desarrollo Productivo, lle-
varon adelante un operativo de acceso a garrafas con precio
subsidiado, enmarcado en el programa nacional Hogar. El intenden-
te Julio Zamora y el subsecretario de Hidrocarburos nacional, Juan
José Carbajales, supervisaron la actividad y dialogaron con vecinos.

El programa Hogar busca abastecer a los hogares de bajos
recursos y entidades de bien público sin acceso a la red de gas. Las

garrafas se venden a $349, precio subsidiado por el Estado nacio-

nal. El programa ya se ha realizado en barrios de Troncos del Talar,
Don Torcuato y Rincón de Milberg y se extenderá en el resto de las
localidades del distrito.

Durante la jornada, y a través del programa municipal de
Ayuda Directa a Familias (PADF), también se entregaron cajas de
alimentos a vecinos de Dique Luján y Villa La Ñata. Se repartieron
273 unidades, con fideos, atún, arvejas, aceite, azúcar, yerba, cho-
colate, gelatina, galletitas, harina, mermelada, caballa, salsa de toma-
te, lentejas y arroz. La próxima entrega será el 14 de julio, de 9 a 11
hs, en la Sociedad de Fomento de Dique Luján.

Para obtener más información ingresar a: https://
www.argentina.gob.ar/produccion/energia/hogar
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LUBRICANTES

DEL VALLE
de José Alberto Codispoti y María Cristina Rodríguez

FILTROS - LUBRICANTES - ADITIVOS
CAMBIO DE ACEITE EN FOSA

ACCESORIOS PARA EL

AUTOMOTOR

Tel: 4731-1467
Aristóbulo Del Valle 780

Rincón de Milberg

Tigre

El programa
"Reciclá"

cumplió un año

En 2019, más de 2.000 estudiantes de escuelas del dis-
trito se capacitaron en reciclaje y cuidado ambiental a
través de los 60 talleres que contempla la iniciativa
municipal. Con 60.000 vecinos adheridos al sistema de
recolección diferenciada en domicilios y 100 Ecopuntos
repartidos en el distrito, se llegó a más 500.000 kilos de
material reutilizable.

El programa "Reciclá" del Municipio de Tigre lleva un año
en funcionamiento por medio de propuestas educativas y promo-
viendo sistemas de recolección diferenciada. Desde el comienzo de
la iniciativa en 2019, se han recolectado más de 500.000 kilos de

material reciclable.
En primera instancia, "Reciclá" contemplaba hasta llegada

la pandemia capacitaciones en colegios del distrito, en busca de
fomentar en los más chicos el desarrollo de una conciencia ambiental
y lograr la difusión del programa en los hogares. El pasado año, más
de 2.000 alumnos participaron en más de 60 talleres en el partido.

Parte de la comunidad también se comprometió con la reco-
lección diferenciada. En Benavídez, General Pacheco, Don Torcuato,
Tigre centro y El Talar, se designó un "día verde" semanal, en el
que los camiones del programa retiran los reciclables por el domici-
lio de los vecinos. A ellos se les solicita que la noche anterior dejen
las bolsas con el material bajo el cesto de basura y que estén desin-
fectadas, como una medida preventiva contra la propagación del
coronavirus.

A través de "Reciclá", el Municipio lleva instalados 100

Ecopuntos en plazas y dependencias municipales de todo el parti-
do. Cada uno está compuesto por dos contenedores tipo campana,

uno de color verde para el acopio de papel y cartón, y otro de color
azul para plásticos y latas. Estos son recolectados 3 veces por
semana por el camión verde municipal, para ser llevados a la Coo-

perativa Creando Conciencia, en la ciudad de Benavídez, donde
son clasificados manualmente para su tratamiento en empresas
recicladoras del distrito.

Otra de las propuestas es la Feria de Recolección de Re-

siduos Electrónicos, que este 2020 tuvo tres ediciones en distintas
localidades de Tigre, donde los vecinos acercaron más de 1600 apa-
ratos electrónicos en desuso, como también pequeños electrodo-
mésticos, para darles un fin sustentable.

La propuesta se realizó conjunta-
mente con la Fundación "Qué reci-

clo", una ong recuperadora de informá-
tica y electrónica.

El programa se complementa con
un plan de concientización, y para ello,
se había conformado un equipo de jóve-
nes promotores ambientales cuya fun-
ción era difundir y educar a vecinos y
visitantes de Tigre mediante recorridos
puerta a puerta, visitas a escuelas, re-
uniones o charlas informativas, y stands
de difusión en lugares de gran afluencia
de público. Post cuarentena, se espera
que continúen con esta iniciativa que ya
transita por el primer año de vida.

Días de recolección

domiciliaria
Los lunes se realiza en Tigre cen-

tro, los miércoles en General Pacheco y
El Talar, mientras que los jueves el ser-

vicio se efectúa en Benavídez norte y el viernes en Don Torcuato.
Es importante que los

vecinos saquen sus reciclables
limpios y secos la noche ante-
rior, debido a que la recolección
comienza a las 6 de la mañana;
que la bolsa y/o caja estén iden-
tificadas con un sticker de
"Reciclá" o un cartel hecho a
mano que diga "reciclables";
y ser depositadas en el suelo,
debajo del cesto.

Junto a los reciclables
no se deben arrojar residuos

patogénicos como las jeringas
o barbijos. Estas son sumamen-
te peligrosas para el personal que
manipula los residuos manual-
mente. Además, se debe desin-
fectar las bolsas con mezclas a
65% de alcohol o con una parte
de cloro y 5 partes de agua para
evitar la propagación del
coronavirus.

Para más información,
comunicarse a través del correo
e l e c t r ó n i c o :
recicla@tigre.gob.ar; o en
Facebook, Instagram o Twitter
mediante @reciclatigre.
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Una herramienta
virtual para
todos los

tiempos: Islera
Con mucha dedicación y escasos recursos, los veci-
nos isleños Guadalupe Boado y Jerónimo Grandi de-
sarrollaron una aplicación para celular. En ella, los
vecinos de 1° sección encontrarán información de
variadísimos rubros; también para visitantes y turistas
es de gran utilidad. Sus desarrolladores buscan, ade-
más, fortalecer la economía local. Ocupa muy poco
lugar, es gratuita y está disponible en Google Play y
App Store.

Mientras que Guadalupe Boado se sentaba pensativa fren-
te a su Residuoteca, buscando la manera de ayudar a la gestión de
residuos entre vecinos y al mismo tiempo fortalecer la producción y
el consumo local, Jerónimo Grandi miraba las estrellas y fantaseaba
en una respuesta para las preguntas que se repiten sin cesar en la
Cartelera Isleña. Estos buscadores de soluciones, un día se encon-
traron y comenzaron a soñar juntos y eso se transformó en un año
de arduo trabajo que dio como resultado una aplicación para celular:
Islera, tu salvavidas virtual.

A un mes de su presentación, Guadalupe contó: "El pro-
yecto tiene un fin social. Para desarrollarlo y sostenerlo la venimos
remando. Usamos nuestros ahorros, tuvimos una donación y con-
seguimos un diseñador que trabajó un tiempo sin cobrar".

Con todo este viento a favor, lograron que Islera sea una

aplicación gratuita, rápida, sencilla y con mucho potencial. "Pensa-
mos integrar mapas temáticos, por ejemplo para saber por dónde va
la lancha almacenera".

Se puede bajar tanto para Android como para iOs, ocupa
muy poco espacio y tiene mucha información. Los rubros son once:
Urgencias (destacamentos policiales, prefectura, bomberos, Edenor,
violencia género, defensa civil); Colectivas (líneas con sus horarios
y costos); Importante (pronóstico mareas, recorridos lancha AySA,
amarras, centros salud, etc.); Útil (instituciones y escuelas); Salud
(terapeutas, farmacias); Servicios (artesanos, remises, fletes); Co-
mercios (muchísimas solapas); Social (agendas, talleres, organiza-
ciones sociales, etc.); Alquileres; Turismo; Otros (bolsa trabajo,
trueque y gratiferia).

La información no sólo abarca la isla, incluye también mu-
chos datos del continente, ya que "en la isla no se cubren todos los
servicios y se necesita, por ejemplo saber horarios y direcciones de
farmacias", explicó Guada.

Asimismo se ofrece información municipal: "Con Tigre va-
mos bien, nos pasan toda la información. Con San Fernando todavía
no estamos aceitados". Si bien hay datos de San Fernando, sobre
todo del continente, Guada destacó que la aplicación está dirigida a
la primera sección, pues es la región que ellos conocen en profundi-
dad.

En relación a la economía popular, prometen potenciar el
rubro "a medida que la comunidad se vaya apropiando de la herra-
mienta".

La aplicación no es autoadministrable, o sea que para incor-
porarse a la oferta de servicios hay que completar un formulario.
"Por ahora, nuestros recursos nos permiten este sistema. Quizás
con el tiempo, sea diferente".

Para estar conectado, para tener más oportunidades de tra-
bajo, para organizar las salidas a tierra y muchas otras funciones que
seguramente irán surgiendo, Islera te espera en la pantalla de tu
celular.                                                            Por Mónica Carinchi

 Obras para disfrutar virtualmente

El MAT presenta
"Tradiciones, historias

y deportes. Tigre y
sus clubes de Remo"
El Museo de Arte Tigre (MAT) presentó "Tradiciones,

historias y deportes. Tigre y sus clubes de Remo", una obra que
vecinos y el público en general podrá disfrutar de forma virtual. La
muestra retrata la historia del surgimiento de las 14 instituciones
que se encuentran en las riberas del Delta y que forman parte del
patrimonio cultural y deportivo de la cuidad.

La exhibición - ubicada en el Salón Oval del museo -, cuenta
con documentos, objetos, piezas, pinturas y fotografías y repre-
senta a las diversas corrientes migratorias que se afincaron en Tigre,
asumiendo la responsabilidad de preservar aquello que los identifica
tanto en su particular nacionalidad como en el deporte que los une.

Cada semana, el público podrá visualizar el contenido por
las redes sociales del Museo de Arte Tigre: www.facebook.com/
Museo.Arte.Tigre y www.instagram.com/museoartetigre. Se abar-
cará tanto la investigación, la restauración de obras y el montaje de
las mismas, como así también la puesta en escena final e ilustracio-
nes orales a cargo del Departamento Educativo. Asimismo, parte
del material artístico también será compartido en la página oficial de
Facebook del Municipio: www.facebook.com/TigreMunicipio.

Para mayor información, podrán comunicarse al 4512 4528,
por email: infomuseo@tigre.gov.ar o vía Facebook: Museo de Arte
Tigre.


